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☐特定对象调研        □分析师会议 
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问 1：公司业务模式是怎样的，装备供应厂商有哪些？ 

答 1：公司及业务前身深耕物流领域 40多年，在我国第一

座自动化立体仓库中负责了控制系统和管理软件的研发，

公司软件开发团队人员稳定，相关软件系统经过多年技术

积累和迭代，具有较高的成熟度，拥有自主知识产权，确

保智能物流系统安全、可靠、准确和高效运行。公司是一

家智能物流系统解决方案供应商，为客户提供从规划设计、

装备定制、控制和软件系统开发、安装调试、系统集成到

客户培训的“交钥匙”一站式服务。从系统构成区分，智

能物流系统可分为智能物流装备与智能物流软件。 

公司主要供应商为上海精星、世仓智能、进步时代、山桥

机械、新立机械等设备类、电气电子类供应商。 

问 2：硬件产品基本上都是外采吗？ 

答 2：智能物流装备可分为控制系统和机械部分，其中输

送设备、堆垛机、穿梭车等主要装备的控制系统以及项目

整体控制系统由公司装配并发送至项目现场，2021 年公司

收购物流设备供应商湖州德奥后实现了部分托盘输送设备

的自产，其他设备目前以外采为主。 

问 3：行业中跟贵公司类似的企业有哪些？ 

答 3：智能物流行业主要企业包括今天国际、诺力股份、昆

船智能、北起院、机器人、东杰智能、兰剑智能等，各家

公司主要下游应用领域和智能物流业务占比存在一定差



异。 

问 4：请说一下公司的营业收入中哪些行业的收入占比较

大？过去两三年业绩的主要驱动力是来自于哪些？ 

答 4：公司业务涉及的下游应用领域广泛，包括化纤、玻

纤、食品饮料、家居家电、医药、机械电子、新材料、日

用品、纺织、石化、配送物流等诸多行业，占比较高的主

要为化纤、玻纤、食品饮料等行业。过去几年，公司业绩

的增长主要基于公司核心竞争力的提升， 

下游行业龙头企业客户有着持续扩产需求，同时与行业龙

头企业的合作也使公司品牌知名度进一步加深，进而吸引

更多中小企业的合作机会。同时，公司也在积极拓展国家

战新产业市场、获取军工业务资质，力争打造更多细分领

域智能物流解决方案，塑造高质量发展新动能。 

问 5：目前公司在工业软件上是什么阶段？ 

答 5：公司及业务前身深耕物流领域 40多年，在我国第一

座自动化立体仓库中负责了控制系统和管理软件的研发，

多年来完成了众多智能仓储物流系统集成项目，形成了面

向多个行业的知识库、工艺库、专家库和标准库，可根据

不同行业用户的个性化需求开发软件系统，形成定制化解

决方案。公司持续进行 WMS 和 WCS 等工业软件的升级，自

主研制的数字孪生工业软件 IntelliTwin 已经逐渐成熟，

2023年开始实现销售并为客户提供服务。数字孪生工业软



件目前已开发可视化管理、调度优化、虚拟培训、智能维

护、远程协作等模块，未来将进一步完善功能，增强性能，

丰富应用场景，提升市场竞争力。 

问 6：公司现在想自产一些核心部件的初衷是什么？为了

提升竞争力吗？ 

答 6：公司强化自产能力，一方面是通过降低直接材料成

本实现毛利率的有效提升；另一方面是通过自主生产应用

于特定应用场景的定制物流装备，可帮助公司更好地满足

智能物流系统项目对于定制化产品的需求，增强业务环节

完整性以及质量控制，最终实现盈利能力和整体竞争力的

提升。 

问 7：公司的机器人是机械臂那种吗？ 

答 7：公司在智能物流系统中采用的机器人工作站主要用

于实现物料拆码垛、分拣、搬运等不同功能，形式上是在

机械臂上加装末端执行器。 

问 8：像坐标机器人、导轨或者一些精密的减速器等元器

件，公司是采用外部采购的形式吗？ 

答 8：元器件一般由专业厂商生产制造，属于公司上游产

业链，公司向相关厂商采购这部分元器件。 

问 9：公司现在的交付周期是多久？在手订单是多少？ 

答 9：公司智能物流系统项目从签订合同到验收通常需要



1.5-2.5年。截至 2023 年末，公司在手订单 47.69 亿元。 

问 10：物流行业是否会在 2025 年就达到发展瓶颈期，导

致以后增速降缓？ 

答 10：智能物流系统能有效地提高企业仓储能力，节约用

地，降低人工成本，提高企业作业效率和精益化管理水平，

土地资源紧张和劳动力成本上升使制造业企业采用先进物

流系统来实现降本增效的动力增加，智能物流行业需求具

有可持续性。 

问 11：现在海外市场拓展情况如何？海外的收入增速会高

于整体的增速吗？ 

答 11：公司在利用多种渠道积极拓展海外市场，同时积极

配合下游产业链企业在海外投资建厂，现已将化纤智能生

产物流解决方案成功出口至欧洲。目前公司业务以国内市

场为主。 

问 12：下游化工行业市场不景气，是否会对化纤有影响，

是否会减少对固定资产投资，比如降低设备改造速度等？ 

答 12：化纤主要下游应用领域是纺织行业，涤纶、锦纶、

芳纶、丙纶、氨纶等都是服装的重要原料，服装属于重要

的居民消费领域，同时随着纺织加工技术的不断发展，使

得多种新型纤维和功能性纤维被广泛地应用到纺织领域

中，促使化纤行业需求具有可持续性。 



问 13：推动下游领域更新改造，更换智能设备的原因有哪

些？ 

答 13：下游行业企业对于降本增效有着持续需求，一是在

新增产能时会优先选择包括智能物流系统的智能制造系

统；二是面对招工难、土地人力成本上升等问题，对现有

产能进行更新改造。 

问 14：公司在进入一个新行业时是否需要重新积累行业经

验，项目经验和技术在不同行业内的互通性有多少？ 

答 14：公司在不同行业内的经验技术大约 70%可以互通，

其余 30%左右需要根据行业特性进行定制化的开发和改

进。凭借 40多年的技术发展与积淀，公司智能物流系统已

在化纤、玻纤、食品饮料、家居家电、机械电子、医药、

新材料、日用品、纺织、石化、配送物流等诸多行业中得

到广泛推广和应用，行业经验丰富。 

问 15：公司收款是什么样的节奏，周期较长，收入是如何

确认的？ 

答 15：智能物流系统关键收款节点通常包括合同签订、设

备发货、项目验收和质保期结束，在项目执行周期内分期

收款。公司提供的智能物流系统在按照合同要求安装调试

完毕，取得最终验收单据时确认收入。 

 无 
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